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“想获得更多射门机会”
东方体育：前几天的热身赛当中，

你有一粒击中横梁的头球， 现在你有

没有感觉踢得更自如了？

约尼奇：其实我现在的感觉和之
前是差不多的，没什么不一样。此后
的九场比赛当中，我希望自己能够获
得更多的射门机会，也希望可以收获
进球。这是我在之前的J联赛当中曾
经做到过的，所以在中超赛场上，我
相信自己也可以做到。

东方体育：在大连集训期间，大家

都反馈练得很辛苦，你感觉怎么样？

约尼奇：感觉还可以。这次训练当
中体能训练占据了相当一部分，这样
的训练是很正常的。等到接下去的正
式比赛开始之后，我们就没有什么时
间进行调整了，也不可能再去进行体
能方面的训练了。所以这段时间累一
点是很正常的，是我们应该承受的。

东方体育： 根据前五轮比赛的情

况，球队如果想要达到赛季目标的话，

接下去有哪些方面是需要注意的？

约尼奇： 我认为接下去赛程中开
头两、三场比赛对我们来说最为关键。
后续我们并没有足够的时间去进行调
整，如果在前面两三场比赛中获得好
的成绩的话，就得到了一个好的开局，
球员也会因此收获信心。而且我们队
里老队员比较多，如果顺利度过开头
几场比赛的话，对于球队后续的轮换
也会形成优势。

东方体育： 中超的竞技水平和你

之前所想象的一样吗？

约尼奇：在来之前，我只有和中超
球队交手的经历，对中超联赛到底是
什么样、整体的竞技水平都没有什么
概念。来了之后，我有了画面感，感受
也就更加清晰了。经过前五场比赛之
后，我觉得我们球队在之后可以做得
更好，未来的比赛当中各方面都可以
更进一步。

东方体育： 有球员评价中国有些

地方的足球硬件设施比欧洲的还要优

秀。从你过往的经验来看，中超的足球

环境相比K联赛、J联赛有优势吗？

约尼奇： 如果要做这样的比较，
具体还是要看不同球队的情况。像我
之前在K联赛（仁川联）效力的时候，
条件非常艰苦，相应的设施并不完
备。球队日常训练的地方只有会议
室、医疗室，甚至都没有自己的更衣
室。到了J联赛（大阪樱花）效力时，足
球设施应有尽有，就没有之前的情况
了。在申花，条件也都是很好的。

“在上海我喜欢去探店”
东方体育：在上海的生活怎么样？

喜欢去哪些地方？

约尼奇：没有怎么出去过。因为目
前我的家人没有过来，所以对我来说
生活并没有什么特别之处。一个人在
上海的日常就是偶尔去街上找找咖啡
馆和餐厅，一个人喝杯咖啡、吃顿晚
餐。家人不在身边，我也就没有什么动
力去做一些额外的事情了。

东方体育：因为你是素食主义者，

在比赛和集训期间， 吃饭这方面有没

有什么不适应的地方？

约尼奇： 集训和比赛期间都没有
碰到什么问题。对于我需要的食谱，俱
乐部都会为我准备好，给予了我帮助。

不过来到大连以后，这三周每天的食
物都是一样的，受条件限制没法更换
口味，会感觉乏味一些。当然对于每个
人，情况都是一样的。

东方体育： 在上海找到了心仪的

餐厅吗？

约尼奇：我平时确实喜欢探店，寻
找不同的餐厅，比如墨西哥餐馆、印度
餐馆，因为这些餐馆都有专门为素食
主义者提供的菜单。我比较喜欢去不
同风格的餐厅尝试一下不同的菜品。

东方体育： 你认为是饮食习惯的

改变帮助你保持状态的吗？

约尼奇：我研究了很多文献，探索
了有关“素食主义”的好处之后，决定
改变饮食习惯开始只吃素食的。这一
习惯有可能是可以帮我保持状态的，
但也有可能不是这个原因。总之改变
饮食习惯以来，我个人感觉很不错。

东方体育： 是否方便透露为什么

留起了胡子？ 其中有什么故事吗？

约尼奇：没什么故事，我有时候是
长胡子，有时候是长头发，只是想换个
造型。就让它长着，我自己觉得看上去
挺不错的。

“朱辰杰是很有天赋的”
东方体育：离开大阪樱花的时候，

你曾说这是你当前年龄寻求新挑战最

后的机会，为什么这样说呢？

约尼奇： 因为我的年龄即将跨入
30岁的门槛。如果按照之前的状态，在
J联赛再踢个一两年，就会直接跨入职
业生涯的暮年。那时候我就问自己，是
不是应该去新的地方试试呢？为什么
不接受一下新的挑战呢？这就是我愿
意来到中国踢球的理由，就想在这里
感受一下和之前不同的经历。

东方体育： 你会如何向曾经的球

迷介绍自己在这里的情况？

约尼奇：当然是很棒的感觉，我们
球队很好，我在这里一切都好。

东方体育：在大阪樱花时，你是 J
联赛最佳防守球员， 在你的搭档中曾

有一名出生于1999年的小将， 他后来

当选了2020年J联赛最佳新人。 可以说

说和他之间的故事吗？

约尼奇： 他是一名既年轻又很有
天赋的球员，他具有良好的精神品质，
始终在渴求进步，和我在一起搭档的
过程中，我认为自己作为前辈确实是
给予了他不少的帮助。我会在和他的
交流中指导他，告诉他一些经验，我相
信他从我身上学到了很多东西。

东方体育： 在申花有一名更年轻

的、出生于2000年的小将，他最近刚刚

复出，你对他印象如何？

约尼奇：朱辰杰刚刚伤愈，我们目
前的搭档时间还很短。但是在这极为
有限的时间里，通过训练和比赛的质
量都可以看出，他是一名很有天赋的
球员。希望之后在苏州，我们能通过比
赛多多交流和合作，好好磨合一下。

东方体育： 你觉得对于一名中后

卫来说， 职业生涯的黄金年龄是什么

时候？ 一名中后卫要经历什么样的磨

练才能真正成熟？

约尼奇：一般来说，30岁到33岁之
间算是中后卫的黄金年龄。但现在没
有一个明显的界定，因为要根据个人
不同的情况来判断。中卫的成长过程
中，最重要的还是要看他身边的搭档，
如何从有经验的搭档身上取经，就是

走向成熟的一个重要标志了。
东方体育： 有没有想过在中超也

冲击一下连续多年的“全勤王”这样的

称号或是其他目标？

约尼奇：中超难道有“全勤王”奖
项吗？过去两年我确实从来没有缺席
过J联赛的任何一场比赛，不过在来到
中超以后，我并没有这方面的明确目
标。对于我来说，我所想要做的就是尽
力调整好自己的状态。现阶段的赛制
很特殊，三天一场比赛的强度非常高，
我必须尽量保持最好的状态，同时避
免受伤或者因其他原因缺席的情况。

“曾经以为崔导很吓人”
东方体育：你和崔导相识多年，此

前是对手，现在是同事，他带给你的印

象和之前有什么不同？

约尼奇：当然有很大的不同。此前
在K联赛作为对手，我看着崔导的执教
方式，真的觉得他有点吓人。就感觉他
非常严厉，是个铁腕人物。不过我来到
这里以后，因为这里的环境对于崔导
来说也是全新的，我感觉崔导本身也
需要重新适应和融入，但同时特别注
重对于球队的管控，所以他的风格也
发生了些许的变化。我感觉他相比以
前更加平易近人了。

东方体育： 你是他钦点加盟中超

的，到队后你们的交流频繁吗？他希望

你在球队发挥出什么样的作用？

约尼奇：每次比赛完，我们私下都
会进行一些交谈，主要是针对比赛和
技战术方面的问题进行详细的讨论。
我和崔导之间没有秘密，如果有什么
问题，我们一般会直接在球场上交流
并解决，彼此之间都不会有所隐藏。

东方体育：你和队友之间会因为语

言不通产生障碍吗？ 如何克服？

约尼奇： 有些时候是会有交流方
面的困难，但因为都是很小的问题，所
以不存在障碍之说。最重要的是，大家
都是足球人，足球就是我们的共同语
言。因为足球，大家都彼此相通。语言
障碍是可以通过足球本身来解决的。

东方体育： 因为暂时还没有机会

感受主场氛围， 你对申花的主场是否

有所了解？

约尼奇：还没有什么机会去了解。
一直忙于比赛和训练，我现在都还不
知道主场是什么样的。我来到球队的
那一刻就非常期待主场的比赛，希望
有机会可以亲眼看一看我们的主场，
也希望可以尽早去主场打比赛。

东方体育： 此前是否经历过封闭

赛会制的比赛？ 这样的比赛对于球员

是怎样的一种考验？

约尼奇： 我职业生涯以来从来没
经历过这样的赛制。这样的赛制对于
我个人来说，我认为唯一的问题就是
比赛没有主客场之分。苏州离上海比
较近，来现场为我们加油的球迷比较
多，有些场次接近我们的主场，能够让
我感受到主场氛围，但毕竟那里不是
我们的主场，我觉得就是最大的考验。

东方体育： 申花球迷对比赛已经

期待许久，你对他们有什么想说的吗？

约尼奇： 很期待我们可以众志成
城，一起为了胜利的目标而努力并回
馈我们的球迷。他们大老远过来看比
赛是为了享受胜利的感觉。我希望有
更多球迷可以到现场来支持我们，如
果我们获得胜利就可以一起庆祝了！

我和进球有个约定
场下的约尼奇是个极其安静的人，午后喝上一杯咖啡，望着街上人来人往，寻找素

食餐厅，品尝墨西哥、印度等不同口味的菜……构成了他足球之外的全部乐趣。约尼奇
又是随性的，比如不顾家人抗议而执意蓄胡。“我觉得这样看上去挺不错的。”不得不承
认，他的大胡子形象已经深入人心，给人一种从油画中走出来的感受。
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